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Рыбаки и пограничники:  
место встречи изменить нельзя 

День печати:  
счастливое число 13

ОМЭ – как много в этом слове
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летать... умеет

В конце декабря ТВ произвело «новогодний» залп по рыбной отрасли.  
Под шквальный информационный «огонь» попали все: и правые, и виноватые,  
и даже те, в чьих интересах было задумано это телешоу

> АКТУАЛЬНО < Вызываем 
огонь на себя

> Окончание на стр. 3 <

Представлен 
проект 
правил 

рыболовства 
для Дальнего 

Востока
Министерство 
сельского хозяйства 
РФ опубликовало 
проект правил 
рыболовства для 
Дальневосточного 
бассейна. Новый 
документ должен 
прийти на смену 
действующему 
приказу  
от 21 октября 2013 г. 
№ 385

На портале проектов норматив-
ных правовых актов опубликовали 
новый вариант правил рыболов-
ства для Дальневосточного рыбохо-
зяйственного бассейна. Напомним, 
что важнейший для рыбаков доку-
мент планируется полностью пере-
издать.

Как заявил ранее заместитель 
руководителя Росрыболовства Пётр 
Савчук, профильная рабочая груп-
па тщательно изучит каждую ста-
тью проекта новых правил. Также 
было обещано, что документ разо-
шлют по регионам – для рассмотре-
ния и представления замечаний.

На сайте regulation.gov.ru проект 
новых правил проходит процедуру 
публичного обсуждения. Она прод-
лится до 25 января.
Fishnews

WWW.FISHNEWS.RU

16+
Реклама

Тел. 8-984-163-94-60

КЛАССНЫЕ ВЕЩИ ИЗ ЯПОНИИ! 
Теплая, легкая, 
непромокаемая, 
непродуваемая, 

«дышащая» одежда  
и обувь.

С этой одеждой Вы забудете что такое дискомфортное 
нахождение вне дома! Можно использовать как для спорта 

и выезда на природу, так и в качестве повседневной 
одежды, отличное решение для камчатской погоды.  

Даже в ливень и пургу Вы сможете находиться на улице, 
сколько пожелаете!

Japanese Domestic Market 

За  
скумбрией!

Ф
ото с сайта Antey.group
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В Усть-
Камчатском 
районе спасли 
заблудившихся 
в метели 
снегоходчиков. 
Инцидент 
произошел в 
субботу,  
12 января

Четыре человека, в числе ко-
торых был трехлетний ребенок, 
выехали из села Крутоберёгово 
в сторону Усть-Камчатска по 
озеру Нерпичьему. Однако из-
за плохой видимости снегоход-
чики сбились с пути. Об этом 
сообщает информационный 
ресурс «Устькаммедиа».

Несколько часов жители 
Усть-Камчатска пытались вы-
браться из снежного плена 
самостоятельно, но, потерпев 
неудачу, приняли решение об-
ратиться в экстренные службы.

Спасательная операция про-
водилась силами сотрудников 
ГИМС МЧС России и местно-
го отделения полиции. Кроме 
того, на помощь гражданам по-

спешили двое волонтеров – Ро-
ман Булычёв и Сергей Авдеев.

«Людей нашли примерно в 
пяти километрах от микрорай-
она Погодного и доставили в 
Крутоберёгово. Физических и 
психологических травм граж-
дане не получили, в медпомо-
щи не нуждались», – отмечает 
«Устькаммедиа».

В пресс-центре краевого 
управления МЧС России ин-
формацию о происшествии 
подтвердили.

«К сожалению, подобная си-
туация не редкость на Камчат-
ке. Поэтому мы настоятельно 
рекомендуем узнавать про-
гноз погоды перед тем, как вы-
ехать на рыбалку или просто 
покататься на снегоходе. При 
неблагоприятных погодных 

условиях выезд лучше отло-
жить. Также следует проверить 
исправность транспортного 
средства, иметь достаточный 
запас топлива, теплые вещи, 
горячий чай и зарядить акку-
мулятор мобильного телефо-
на. В случае если вы все-таки 
попали в трудную ситуацию, 
необходимо звонить по едино-
му номеру телефона спасения: 
со стационарных телефонов 
– 01, с мобильных телефонов 
– 101 или же по номеру 112», 
– отметил начальник отдела 
безопасности людей на во-
дных объектах ГУ МЧС России 
по Камчатскому краю Никита 
Хмелев.
Информационное 
агентство «Камчатка»

Спасли заблудившихся туристов Снегоходная 
экспедиция 
стартовала  
из Мурманска  
на Камчатку
Экспедиция «Северная тропа – 2019» стартовала 
из Мурманска 11 января. Трое участников из 
Магнитогорска намерены за три месяца пройти 
на снегоходах через всю Российскую Арктику до 
Камчатки. Об этом сообщает ТАСС со ссылкой на 
руководителя группы Александра Табакова

«Стартуем из Мурманска, дальше Ар-
хангельск, район Нарьян-Мара, район 
Салехарда, затем Диксон, Таймыр по севе-
ру, мыс Челюскин, район Хатанги, Тикси, 
Певек, Уэлен, Анадырь и далее на Камчат-
ку, где постараемся дойти до мыса Лопат-
ки – южной оконечности Камчатки, если 
весна позволит. Планируем, что путь на 
снегоходах займет около трех месяцев», – 
говорит Александр Табаков.

Ориентировочная протяженность 
маршрута – 17 тысяч километров. Группа 
состоит из трех человек. Руководитель – 
Александр Табаков, предприниматель, 
журналист, 50 лет; штурман – Геннадий 
Чернуха, предприниматель, 33 года; ме-
ханик – Евгений Бердников, автомеханик, 
инженер-конструктор, 41 год.

«Все они – опытные снегоходчики, име-
ющие богатый опыт северных путеше-
ствий. В 2013 году группа в этом составе 
уже проходила маршрут от Мурманска до 
Чукотки. Расстояние тогда составило 11 
тысяч 600 километров. В этот раз команда 
рассчитывает существенно улучшить свой 
рекорд», – сообщили представители адми-
нистрации Мурманска.

Проект поддержан Русским географи-
ческим обществом и Московским госу-
дарственным университетом имени Ло-
моносова.
Информационное агентство 
«Камчатка»

Соответствующее постанов-
ление от 29 декабря 2018 года 
размещено на портале правовой 
информации. Как сообщили в 
пресс-службе Минвостокразви-
тия, на Дальнем Востоке восполь-
зоваться таким правом смогут 
восемь рыбохозяйственных орга-
низаций. На Камчатке льготопо-
лучателями стали пять предпри-

ятий. Так, пониженной налоговой 
ставкой сможет воспользоваться 
созданная более 75 лет назад рыбо-
ловецкая артель «Колхоз «Красный 
труженик», ведущая промысел у 
берега Охотского моря на юго-за-
паде полуострова Камчатка, в реке 
Озерной и прилегающих водах. 
Мощность рыбоперерабатываю-
щего завода артели составляет 250 

тонн мороженой рыбы в сутки. 
Кроме того, льгота предоставлена 
Тымлатскому рыбокомбинату и 
Озерновскому рыбоконсервному 
заводу № 55. Предприятия зани-
маются добычей и переработкой 
лосося. В своем составе они имеют 
маломерный добывающий флот, 
крупные рыбоперерабатывающие 
заводы, оснащенные модернизи-
рованным технологическим и хо-
лодильным оборудованием. Среди 

льготополучателей и старейшая 
рыбохозяйственная организация 
Камчатки – АО «Колхоз имени Бе-
керева». К четырем камчатским 
льготополучателям добавляется 
еще один – ОАО «Колхоз «Октябрь».

Льготы предоставляются в соот-
ветствии с пунктом 7 статьи 333.3 
гл. 25.1 «Сборы за пользование 
объектами животного мира и за 
пользование объектами водных 
биологических ресурсов» Нало-

гового кодекса РФ. Для градо- и 
поселкообразующих российских 
рыбохозяйственных организаций, 
включенных в перечень, утверж-
даемый Правительством Россий-
ской Федерации, устанавливается 
ставка 15% от полной ставки по 
конкретному виду водных био-
ресурсов. Изменения в перечень 
льготополучателей могут вносить-
ся не чаще одного раза в год.
Соб. инф.

> Отрасль <

Хорошее начало года для пяти компаний
Правительство РФ внесло изменения в 
перечень градо- и поселкообразующих 
рыбохозяйственных организаций. 
В итоге пять компаний Камчатки 
могут воспользоваться правом 
применения пониженной ставки сбора 
за пользование объектами водных 
биоресурсов

 В ТЕМУ

К берегам Камчатки со стороны Охотского моря приближается очередной снежный циклон. 
Уже в четверг южные районы края, в том числе и Петропавловск-Камчатский, окажутся под вли-
янием атмосферного вихря. Об этом корреспонденту ИА «Камчатка» сообщила начальник отдела 
метеопрогнозов Камчатгидрометеоцентра Анна Приходько.

«По нашим предварительным прогнозам, циклон принесет с собой снег от умеренного до 
сильного. Ветер усилится до 15 метров в секунду, на побережьях – до 20 метров в секунду. Места-
ми метель, – рассказала синоптик. – Атмосферный вихрь будет средней силы. Каких-либо опас-
ных метеорологических явлений мы не ожидаем, однако легким снегопадом камчатцы тоже «не 
отделаются». Как долго циклон будет влиять на полуостров, пока сказать невозможно».
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>Сергей НИКОЛАЕВ

Схватка бульдогов давно вышла 
из-под ковра. Ее участники нам всем 
уже хорошо известны. На одной сто-
роне ринга – Русская рыбопромыш-
ленная компания (РРПК), которая с 
недавних пор имеет виды на крабо-
вые квоты, на другой – те, кто поль-
зуется этими квотами сейчас. РРПК 
победит, если нынешнюю систему 
распределения данного ресурса (по 
историческому принципу) сменят 
аукционы, на которых она его ску-
пит. Пока предлагается пустить с 
молотка 50 процентов квот на краба, 
а дальше – как пойдет. Чтобы сло-
мать исторический принцип, надо 
убедить руководство страны, что он 
плох.

Началось с подметных писем в 
Кремль о пользе аукционов. Затем 
в бой вступила кавалерия: сканда-
лы, интриги, расследования. Своего 
«апупея» эта суета достигла в конце 
2018-го, когда ведущие телеканалы 
разом показали сюжеты о злодеях-
краболовах, которых надо гнать из 
отрасли, чтобы на их место путем 
аукционной покупки квот пришли 
люди честные и благородные (а та-
кие, понятное дело, есть только в 
РРПК).

Целями этих телесюжетов были 
конкретные персоны: Олег Кан, 
Дмитрий Дремлюга, Михаил Котов, 
Геннадий Миргородский и другие от-
дельно взятые «олигархи». Но то ли 
заказчик, то ли исполнитель решил 
перевыполнить план и поднять гра-
дус разоблачения. В итоге под огонь 
попала вся рыбная отрасль, включая 
«бенефициаров» этой информацион-
ной войны.

Возьмем для примера сюжет НТВ 
«Рыбовладельцы». Вот несколько ци-
тат:

«Рыбная отрасль в упадке. Рыбо-
ловецкий флот с каждым годом ржа-
веет. Перерабатывающие предпри-
ятия на ладан дышат».

«Черный рынок давно освоился в 
мутной морской воде. Крабов, тре-
пангов и прочие морские делика-
тесы с борта на борт перегружают в 

нейтральных зонах. Это называется 
перевалка. В чистом виде воровство 
и контрабанда».

«В результате безрассудного во-
ровства рыбовладельцев теряют все. 
Нарушается биобаланс, ведь это не-
контролируемый вылов за рамками 
квот. Не создаются рабочие места, 
плюс налоги мимо казны».

«Проверить, кто и сколько выло-
вил морепродуктов, на самом деле 
практически невозможно».

«На отрасль из федерального бюд-
жета тратится больше, чем собирает-
ся налогов».

Насколько эти тезисы справед-
ливы и обоснованы – вопрос сильно 
спорный. Но, допустим, их авторы 
всех убедили. Что дальше?

Во-первых, руководители Феде-
рального агентства по рыболовству, 
погранслужбы, таможни, ФНС долж-
ны как минимум признаться в своей 
халатности и профнепригодности, 
раз довели целую отрасль до такого 
запущенного состояния, потеряв над 
ней контроль.

Во-вторых, а что теперь делать 
Русской рыбопромышленной компа-
нии? Готовиться к проверкам и обы-
скам наравне с другими? Ведь вот 
какая штука получается. Если рыб-
ная отрасль – и вправду сплош-

ной криминал и уход от налогов, как 
убеждает нас ТВ, то РРПК тоже часть 
этого криминального мира.

Хоть РРПК и пытается предстать 
«новым игроком», это не так. Де-
юре компания была создана в 2011 
году, де-факто эта история более 
давняя. Один из основателей РРПК 
Максим Воробьёв занялся рыбным 
бизнесом еще в 1990-х. Из тех же 
годов – «Интрарос», «Востокрыб-
пром», «Совгаваньрыба», которые 
ныне входят в РРПК, не говоря уж 
про ТУРНИФ.

Сегодня РРПК располагает пра-
вами на добычу свыше 320 тысяч 
тонн рыбы в год, 75% из них – мин-
тай. Когда нам говорят про рыбных 
королей-монополистов, которые 
добывают морской ресурс сотнями 
тысяч тонн, а народ получает шиш с 
маслом, то это может относиться и 
к РРПК. К ней также можно отнести 
слова одного из героев сюжета НТВ, 
замглавы ФАС Андрея Цариковского 
про рыболовство «на старых лохан-
ках». Средний возраст судов Русской 
рыбопромышленной компании – бо-
лее 30 лет, как и в целом по отрасли.

Когда г-н Цариковский с телеэкра-
нов вещает о порочности историче-
ского принципа и о пользе аукцио-
нов, когда он называет владельцев 
крупнейших рыбных компаний 
«странными людьми без истории», 
он подразумевает не только крабов, 
не только Кана и Дремлюгу. Он всю 
рыбную отрасль имеет в виду.

А если президент увидит такое 
кино, что он скажет? «Предлагали 
мне пересмотреть правила только 
по крабу. А я вижу, что надо всю 
систему менять!» И не быть РРПК 
больше лидером по добыче мин-
тая? Такое вполне может случиться. 
История знает примеры, когда кто-
то, пытаясь подставить под обстрел 
конкурента, тоже попадал на при-
цел.

Может быть, заказчик упомяну-
тых телесюжетов так уверен в своей 
неприкасаемости, что готов подо-
рвать своих соперников «информа-
ционной гранатой» вместе с собой. 
Но я бы на его месте поостерегся се-
ять ветер, разгоняя волну «народного 

гнева» в сторону рыбаков. Хрупкое 
равновесие, которое впервые за мно-
го лет установилось в рыбной отрас-
ли, нарушить легко, но кто от этого 
выиграет, а кто проиграет, точно не 
предскажешь.<

P. S. На официальном сайте для 
размещения проектов норматив-
ных правовых актов regulation.gov.
ru появился проект изменений в 
законодательство о рыболовстве. 
Речь о тех самых изменениях аук-
ционной процедуры (по крайней 
мере, части из них), которые пред-
усмотрены «дорожной картой» по 
развитию конкуренции, утверж-
денной правительством 16 августа 
2018 года. Есть там и еще кое-что 
интересное.

Проект опубликован на regulation.
gov.ru 27 декабря 2018-го. В предно-
вогодней суете не все его увидели. 
Потом наступили затяжные выход-
ные. Как итог, на публичное обсуж-
дение этого важного документа оста-
ется времени совсем не много 
– до 24 января. События 
принимают стреми-
тельный характер.

Вызываем огонь на себя

>Алексей ПЛАТОНОВ

Олег Кан – известный ранее в 
узких, а теперь в широких кругах 
коммерсант, чей бизнес связан 
с крабом. Много лет он избегал 
славы. Лишь с недавней поры 
Олег Кымхакович начал осторож-
но выходить из тени. СМИ стали 
рассказывать о нем как об успеш-
ном бизнесмене, благотворителе 
и меценате, но затем его «медий-
ность» вдруг поменяла плюс на 
минус. И Олег Кан предстал нам 

в совершенно ином, очень невы-
годном свете. Больше всех здесь 
постарался канал «Россия 24», 
выдавший в декабре прошлого 
года журналистское расследо-
вание «Крабовая ловушка – 2». 
Благодаря ему вся страна узнала 
об убийстве 8-летней давности, 
жертвой которого стал дальне-
восточный предприниматель Ва-
лерий Пхиденко. Вспомнили об 
этом преступлении потому, что 
Олега Кана когда-то подозревали 

в «заказе». Но ни 8 лет назад, ни 
потом подтвердить эти подозре-
ния никто не смог. Дело давно 
ушло в архивы. Там бы оно и оста-
валось, если бы не «Россия 24». 
Вдохновившись этой телепере-
дачей, сам глава Следственного 
комитета Александр Бастрыкин 
поручил возобновить расследо-
вание, после чего Олег Кан уехал 
за границу. «Россия 24» даже по-
казала видеозапись из аэропорта, 
на которой бизнесмен проходит 
досмотр перед вылетом. Выезд 

Кана был интерпретирован как 
признание вины. Но есть и другая 
точка зрения на эти события. Со-
стоит она в следующем.

Очевидно, что сильные мира 
сего (более сильные, чем Олег Кан) 
проявили интерес к его крабовому 
бизнесу. Началась операция «От-
жим». Была дана команда поднять 
весь компромат на Кана. К этому 
подключились силовики и цен-
тральные телеканалы. Олег Кым-
хакович, как человек бывалый и 
понимающий намеки с полуслова, 

предпочел покинуть страну. След-
ственный комитет, несмотря на 
свои грозные заявления, ему в этом 
не препятствовал. Просто стояла за-
дача выдавить его из России, чтобы 
оставить ему меньше возможно-
стей оборонять свой бизнес.

Конечно, Олег Кымхакович не 
ангел. В его биографии было всякое. 
В этом он сам отчасти признался, по-
здравляя «из-за бугра» свой коллектив 
с Новым 2019 годом: «Да, понятно, 
были какие-то моменты, какие-то ню-
ансы, надо было тогда выживать…» 
(это поздравление нам тоже показали 
по ТВ). Но разве сейчас идет речь о 
правосудии, справедливости, защите 
интересов общества?

Рискнем предположить, что След-
ком забудет о Валерии Пхиденко и 
Олеге Кане сразу, как только кра-
бовые квоты перейдут в «нужные» 
руки, и дело об убийстве Пхиденко 
вернется на ту же пыльную полку, 
откуда его достали.

Так что финал этой истории нам 
более-менее ясен. Единственная 
интрига, которая еще остается: кто 
станет героем «Крабовой ловушки 
– 3»?<

> Передел <

Круто ты попал на ТВ
Теперь все, что делает сахалинский 
бизнесмен Олег Кан, попадает в топ 
новостей. Как он отдыхает, куда 
уезжает, кого поздравляет – об этом нам 
обязательно расскажут с телеэкранов. 
Однако такой популярности никто из его 
коллег не позавидует
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19 декабря 
состоялась встреча 
представителей 
пограничного 
управления 
по восточному 
арктическому 
району и 
рыбной отрасли. 
Обсуждались итоги 
2018 года  
и перспективы  
2019-го
>Кирилл МАРЕНИН

Эти встречи – уже традиция. 
Проходят они в последних числах 
декабря в ДК «Пограничник». Диа-
лог о проблемах, уже существую-
щих либо грозящих появиться в но-
вом году, крайне полезен и нужен. 
Спасибо руководству погрануправ-
ления за такую возможность.

В этот раз в разговоре приня-
ли участие начальник ПУ ФСБ по 
восточному арктическому району 
Роман Толок, начальник отдела по 
охране морских биоресурсов Дми-
трий Гинзбург, зампредседателя 
правительства края – министр 
рыбного хозяйства Владимир Га-
лицын, руководитель СВТУ ФАР 
Александр Христенко, президент 
Ассоциации добытчиков краба 
ДВ Александр Дупляков, исполни-
тельный директор Ассоциации до-
бытчиков минтая Алексей Буглак, 
исполнительный директор Союза 
рыбопромышленников Камчатки 
Дмитрий Данилин, работники ры-
бацких компаний.

ЧЕМ «ПОРАДОВАЛ» 
УШЕДШИЙ ГОД

Большая часть разговора была 
посвящена итогам 2018-го. Дми-
трий Гинзбург рассказал о нару-
шениях, которые фиксировались 
на протяжении года. Среди распро-
страненных – применение донных 
тралов на промысле минтая, что 
запрещено правилами рыболовства 
для Дальневосточного рыбохозяй-
ственного бассейна.

«Чтобы легализовать следы дон-
ного траления на судах, имеется 
разрешение на применение донно-
го трала для добычи бычков», – от-
метил Дмитрий Гинзбург.

Докладчик привел пример одно-
го из сахалинских судов, которое в 
августе в Беринговом море находи-
лось поблизости от района, запрет-
ного для спецпромысла минтая. 
Там оно 2 часа 20 минут вело вылов 
минтая разноглубинным тралом, а 
затем на тех же изобатах в течение 
10 часов – бычка донным тралом. 
Причем, если верить судовым от-
четам, ничего, кроме бычков, в этот 
трал не попадало.

«Мы понимаем, для чего на каж-
дом судне имеются разрешения на 
«неодуемые» виды, которые можно 
добывать донным тралом. Мы нака-
пливаем сведения о судах, которые 

при использовании донных тралов 
допускают нулевые траления или 
траления с одновидовым уловом», 
– предупредил Дмитрий Гинзбург.

Другой острый вопрос послед-
них лет – сокрытие прилова моло-
ди минтая экипажами российских 
судов. Дмитрий Гинзбург привел 
для сравнения данные с пяти ино-
странных судов, которые вели лов 
в нашей части Берингова моря с 
21 июня по 6 июля. По их отчетам 
треть тралений была совершена с 
превышением допустимого 40-про-
центого содержания молоди (до 
66 процентов). От 14 российских 
судов, которые вели лов в том же 
районе в тот же период, сообщений 
о превышении этого показателя не 
поступало.

«Озабоченность также вызы-
вают зафиксированные факты 

сверхлимитного вылова водных 
биоресурсов, которые выражаются 
в выбросе маломерных особей и 
малоценных видов», – продолжил 
Дмитрий Гинзбург, отметив, что 
такой вид незаконной деятельно-
сти носит массовый характер при 
спецпромысле минтая и сельди в 
Охотском море.

Так, с 5 по 12 марта в Северо-
Охотоморской подзоне погранич-
ники осмотрели 6 судов, добывав-
ших минтая, на каждом из которых 
в момент проверки «неожиданно» в 
приловах оказалось от 1 до 4 тонн 
сельди. Ни до осмотра, ни после 
сельди в приловах этих судов при 
работе в тех же районах и на тех 
же глубинах больше не отмечалось, 
если верить их экипажам. В этот пе-
риод в том же районе на промысле 
минтая находилось еще порядка 90 
судов, из которых только 11 стали 
отчитываться о приловах сельди 
после появления рядом погранич-
ного корабля. Остальные о вылове 
сельди не сообщали вовсе.

«Усреднив уловы сельди в одном 
тралении, можно предположить, 
что пользователи ежедневно вы-
брасывали за борт до 600 тонн этой 
рыбы», – сказал Дмитрий Гинзбург.

Похожая ситуация наблюдалась 

в апреле на промысле «неодуемой» 
сельди в Западно-Камчатской под-
зоне. Во время проверки двух БМРТ 
в их приловах «неожиданно» ока-
зался минтай. Когда пограничники 
ушли, минтай из следующих уловов 
этих судов «исчез».

У других 63 судов, находившихся 
в том районе в то же время, минтай 
в приловах, согласно промысловой 
отчетности, не попадался вообще.

«Если допустить, что минималь-
ное значение прилова минтая в од-
ном тралении составляло 4,5 тонны, 
то объемы выброса минтая могли 
достигать тысячи тонн в сутки. Хуже 
всего то, что в этом районе чаще все-
го в приловах попадаются маломер-
ные особи, потому что именно здесь 
формируются будущие промысло-
вые запасы охотоморского минтая, 
– подчеркнул Дмитрий Гинзбург. 
– Капитаны объясняли, что выброс 
прилова минтая они осуществляют 
в связи с запретом его спецпромыс-
ла. Однако это не дает права выбра-
сывать добытый ресурс без учета в 
судовых документах».

Затем разговор перешел к лососе-
вой путине 2018 года. Роман Толок 
обратил особое внимание на кон-
фликт между сотрудниками погран-
службы и представителями КМНС, 

Место встречи 
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По данным следствия, с августа 
по сентябрь 2017 года учредитель, 
он же директор ООО «Фиш-нет» 
отдал 5 миллионов 700 тысяч ру-
блей посреднику, который обещал 
передать их должностному лицу 
Пограничного управления ФСБ по 
восточному арктическому району. 
Деньги предназначались за предо-
ставление координат пребывания 
патрульно-сторожевых кораблей, 
чтобы обеспечить беспрепятствен-
ный незаконный промысел в Бе-
ринговом море принадлежащему 
компании судну «Кратер».

В действительности «посред-
ник» не имел таких знакомых в 
пограничном управлении, а лишь 
намеревался их найти, рассчиты-
вая на материальное вознаграж-
дение. В ходе поиска он попал в 
поле зрения сотрудников органов 
безопасности. Таким образом, пе-
редача взятки не состоялась.

«Свои действия рыбопро-
мышленник не смог довести до 
конца по независящим от него 

обстоятельствам. В феврале 
2018 года при попытке покинуть 
регион он был задержан опера-
тивниками УФСБ России по Кам-
чатскому краю, проводившими 
с коллегами из ПУ ФСБ России 
по восточному арктическому 
району совместные оператив-
но-разыскные мероприятия», 
– сообщили нам представители 
пресс-службы регионального 
управления ФСБ.

В декабре 2018 года Петропав-
ловск-Камчатский городской суд 
признал коммерсанта виновным в 
покушении на дачу взятки долж-
ностному лицу через посредника 
в особо крупном размере. Ему на-
значено наказание в виде штрафа 
в сумме 2 миллиона 800 тысяч ру-
блей. Приговор вступил в закон-
ную силу.

Подобных дел в практике право-
охранительных органов нашего 
региона уже немало. На попытке 
купить координаты патрульного 
флота здесь попадались и коммер-

санты, и школьные работники, 
и пенсионеры. Как правило, за-
держанные под тяжестью доказа-
тельств признавали вину и несли 
заслуженное наказание.

Из недавних примеров можно 
вспомнить попытку установить 
на пограничных кораблях GPS-
треккеры посредством взятки 

главному специалисту группы 
пограничных патрульных судов 
отряда ПСКР. Преступление было 
совершено в 2016 году. Сумма 
взятки составила 2 100 долларов. 
Преступник – житель Камчатско-
го края – был задержан при по-
лучении муляжа секретного до-
кумента, содержащего сведения 

о перемещениях пограничного 
флота. Суд признал его виновным 
в даче взятки должностному лицу 
лично в значительном размере за 
совершение заведомо незакон-
ных действий. Ему было назначе-
но наказание в виде штрафа 800 
тысяч рублей.
Соб. инф.

> Территория закона <

Дорогие координатыУчредитель рыболовецкой компании 
признан виновным в покушении на 
дачу взятки в особо крупном размере 
сотруднику пограничного управления

5Отрасль> Выброс маломерных особей и малоценных видов носит массовый характер <

который произошел в июле в районе 
п. Октябрьского.

«В конце сентября по моей коман-
де там побывали наши сотрудники и 
не увидели коренного образа жизни 
тех общин, на котором они акцен-
тировали внимание общественно-
сти. Закончилась рыба, на этом за-
кончился и коренной образ жизни, 
– сказал Роман Толок. – Мы будем 
и дальше принимать весь комплекс 
мер по наведению порядка, а также 
защите наших сотрудников при вы-
полнении функций государственно-
го контроля».

НОВОГОДНИЕ НЮАНСЫ
Обсуждение коснулось и пер-

спектив 2019-го. Владимир Галицын 
обратил внимание на три нюанса, 
связанных с прибрежным рыболов-
ством, которые будут влиять на про-
мысел.

Во-первых, с 2019 года прибреж-
ное рыболовство предусматривает 
обязательную доставку и выгрузку 
на берег уловов в живом, свежем и 
охлажденном видах, что исключает 
производство продукции на судах в 
море.

Во-вторых, в правилах рыболов-
ства в один режим объединены и 
прибрежное рыболовство, и рыбо-
ловство с доставкой улова на берег 
навалом и наливом без переработки 
на судах, хотя это разные виды про-
мысла.

В-третьих, еще в июле 2018-го 
был изменен порядок контроля су-
дов, доставляющих уловы на берег 
в живом, свежем и охлажденном 
видах: теперь контроль осуществля-
ется в месте доставки улова. Правда, 
регионы, которые инициирова-
ли эти изменения, подразумевали 
иное. Они хотели, чтобы такой бере-
говой учет стал альтернативой мор-
скому, которую капитаны могли бы 
выбирать по своему усмотрению. Но 
в итоге он стал единственным воз-
можным. Судебная практика скла-
дывается так, что все экипажи при 
доставке улова на берег в живом, 

свежем, охлажденном видах обяза-
ны выполнять требование именно 
этого, нового порядка учета вылова.

Кроме того, данный порядок 
накладывает на рыбаков ряд огра-
ничений и дополнительных обя-
занностей. Например, они должны 
уведомлять пограничную службу не 
менее чем за три часа о времени и 
месте выгрузки рыбы.

При этом пограничные власти 
предлагают проводить еще и пери-
одические комиссионные провер-
ки с участием своих сотрудников, 
а также представителей судовла-
дельцев. Это связано с тем, что по-
гранслужба скептически оценивает 
информацию, которую предостав-
ляют экипажи при доставке улова 
на берег.

«Наблюдая за выгрузкой уло-
вов на береговые предприятия, мы 
зафиксировали попытку отдель-
ных компаний использовать для 
взвешивания улова сертифициро-
ванные устройства, имеющие зна-
чительные погрешности, а также 
недостоверные сведения о размере 
бункеров и коэффициентах, ис-
пользуемых для определения веса 

объемным весовым методом. В от-
дельных случаях отклонение могло 
достигать 17,5 тонны за одну вы-
грузку – порядка 40 процентов от 
веса всего улова», – сообщил Дми-
трий Гинзбург.

Роман Толок напомнил, что 1 
января отрасль ждут новые условия 
работы. Увы, редакция правил ры-
боловства, которые должны регла-
ментировать эти условия, не была 
подготовлена вовремя. По самым 
оптимистичным прогнозам, этот 
документ будет принят не рань-
ше марта. До этого срока придется 
жить по старым правилам, которые 
уже не вполне отвечают реалиям. 
Кроме того, судя по проекту новой 
редакции, в нем не учтены многие 
предложения и замечания рыбац-
кого сообщества. А это предвещает 
проблемы как рыбакам, так и по-
граничникам.<

изменить нельзя
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13 января – это 
не только старый 
Новый год, но и 
День российской 
печати. Накануне 
профессионального 
праздника 
камчатские 
журналисты 
собрались вместе, 
чтобы подвести 
итоги творческого 
года

С удовольствием перечислим 
наших коллег, которые получили 
заслуженные награды. Решением 
правления камчатской организа-
ции Союза журналистов России 
лауреатами традиционного твор-
ческого конкурса признаны Денис 
Болтенко (номинация «Золотой 
микрофон»), Виктор Гуменюк (но-
минация «Золотой объектив»), 
Екатерина Довгалёва (номина-
ция «Дебют года»). Пресс-служба  
ПАО «Камчатскэнерго» (руково-
дитель Елена Симаева) одержа-
ла победу в номинации «Лучшая 
пресс-служба». (Увы, в этом году 

номинации «Золотое перо» и «Золо-
той кадр» остались без победителя, 
так что две награды будут ждать 
своих обладателей до следующего 
Дня российской печати.)

Особенно приятно, что высшая 
профессиональная награда – зва-
ние лауреата премии «Журналист-

ская слава Камчатки» за большой 
вклад в развитие камчатской жур-
налистики – присуждена Ольге 
Ивановне Космыниной, бессмен-
ному редактору «Рыбака Камчатки» 
на протяжении почти 11 лет.

Также решением правления 
Союза журналистов Камчатки 

дипломами и почетными грамо-
тами за профессионализм и твор-
ческие достижения в 2018 году 
отмечены Владимир Басков, Ок-
сана Вецлер, Анастасия Ерохина, 
Евгения Пылёва, Матвей Пара-
мошин, Ольга Семёнова, Игорь 
Вайнштейн, Владимир Зыков, 

Александр Петров, Елена Лаб-
зова, Вадим Жук, Елена Левин и 
Александр Кузнецов.

Правление Союза журналистов 
Камчатки выражает благодар-
ность за поддержку и помощь в 
организации вечера руководству  
ООО «Устой-М», ПАО «Океанрыб-
флот», колхоза имени В.И. Лени-
на, ассоциации «Река Большая»,  
АО «Озерновский РКЗ № 55», Агент-
ству инвестиций и предпринима-
тельства Камчатского края, компа-
ний «Шамса», «Агротек», «Парни», 
редакции «Камчатского репорте-
ра», мастерам-ювелирам «Мак-
сГолд», а также Камчатскому выста-
вочно-инвестиционному центру.

Соб. инф.

6 Секреты профессии > 13 января – День российской печати <

Счастливое число 13

Уважаемая редакция!
Обращаюсь с просьбой к любимой газете: 

опубликуйте это мое письмо. Оно адресовано, 
прежде всего, камчатской организации Со-
юза журналистов России. Но мне хотелось бы, 
чтобы его увидели и читатели «Рыбака Кам-
чатки», в котором я проработала одиннадцать 
самых трудных для страны и меня лет, а без 
поддержки читателей не может состояться ни 
одни журналист, ни одно издание.

Обращаюсь к своим коллегам, вне зависи-
мости от того, где они работают – на радио, 
в газете, на телевидении или в интернет-из-
даниях. Это вместе с вами в 90-е мы смогли 
восстановить и сохранить региональную ор-
ганизацию Союза журналистов.

Теперь о сути моего письма.
Мне сообщили, что камчатская организа-

ция СЖ присудила мне премию «Журналист-
ская слава Камчатки». Для меня это большая 
честь. Это очень неожиданно. Но первое, 

что я подумала: в мое время такой премии 
не было. Сначала, в СССР, была областная 
журналистская премия имени Виталия Кру-
чины. Потом, после развала той страны, 
мы учредили премии по профессиональной 
специализации: «Золотое перо», «Золотой 
кадр», «Золотой микрофон» и «Дебют года». 
Но сегодня вы не только сохранили старые 
номинации, но и ввели другие, принципи-
ально нового уровня.

Значит, журналистское сообщество 
Камчатки остается интересным, творче-
ским явлением. Настоящие профессио-
налы всегда радуются успехам коллег, 
несмотря на явную конкуренцию между 
изданиями и отдельно взятыми представи-
телями СМИ.

В фоторепортаже на камчатском сайте я 
увидела многих из тех, с кем мне пришлось 

работать. И увидела много новых лиц. Всех 
поздравляю с наградами (а уж как себя по-
здравляю!).

Спасибо партнерам, которые помогают 
нашей общественной организации. Благо-
дарность и пожелания удачи каждому, кто 
качественно занимается самым интересным 
делом в мире – журналистикой.
С любовью к Камчатке  
и ко всем вам, Ольга КОСМЫНИНА, 
бывший редактор «Камчатского 
комсомольца», бывший редактор 
«Рыбака Камчатки», бывший 
председатель камчатской 
организации СЖ России, член Союза 
журналистов с 1969 года,  
г. Ростов-на-Дону

> Письмо в редакцию <

«Настоящие профессионалы  
всегда радуются успехам коллег»

Ольга Космынина

<

  СПРАВКА

День российской печати уч-
режден постановлением прези-
диума Верховного совета России 
от 28 декабря 1991 года. Он свя-
зан с исторической датой – нача-
лом издания первой российской 
печатной газеты «Ведомости», 
основанной указом Петра Ве-
ликого. 2 января 1703 года (13 
января по новому стилю) в Мо-
скве вышел первый номер этой 
печатной газеты, который тогда 
назывался «Ведомости о воен-
ных и иных делах, достойных 
знания и памяти, случившихся 
в Московском Государстве и во 
иных окрестных странах».
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Б И З Н Е С - ГА З Е ТА

>Сергей НИКОЛАЕВ
Доля охотоморского минтая в 

общероссийском вылове составляет 
в среднем 23 процента, что делает 
этот запас стратегическим ресур-
сом России и основой экономики 
многих предприятий.

«Специалисты оценивают состоя-
ние запасов минтая как благоприят-
ное, выше среднего. Нерестовый за-
пас составляет порядка 6,2 млн тонн, 
общий – порядка 10,2 млн тонн», – го-
ворит Александр Варкентин.

Общий допустимый улов (ОДУ) в 
2019 году для всей северной части 
Охотского моря утвержден в объ-
еме 964 тысяч тонн (на уровне 2018 
года). По подзонам он распределен 
так: Северо-Охотоморская и Запад-
но-Камчатская – по 347,1 тыс. тонн, 
Камчатско-Курильская – 269,8 тыс. 
тонн.

При нынешнем состоянии за-
пасов минтая его можно добывать 
в большем объеме. Первоначаль-
но наука обосновала вылов в 2019 
году, равный 1 млн 262 тысячам 
тонн. Но отраслевой совет по про-
мысловому прогнозированию при 
Росрыболовстве, учитывая пожела-
ния рыбопромышленников, для ко-
торых важно не допустить падения 
цены на их продукцию, снизил ОДУ 
до упомянутой цифры.

По словам Александра Варкен-
тина, основу улова будет составлять 
рыба двух урожайных поколений 
2011-го и 2013 годов. Рыба 2011 
года – крупные особи промысло-
вой длины 42–46 см. Это самый 
оптимальный размерный состав 
для производства всех видов про-
дукции. Рыба поколения 2013 года 
должна достигать в длину 33–39 см.

У северо-западной Камчатки и в 
Притауйском районе в эту путину 
в отдельных тралениях, возможно, 
будет высоким прилов рыб среднеу-
рожайных поколений 2014–2015 го-
дов промысловой длиной 26–34 см.

В ходе ОМЭ 2018 года были от-
мечены значительные выбросы мо-
лоди минтая. С учетом этого факта 
в новой редакции правил рыболов-
ства для Дальневосточного рыбохо-
зяйственного бассейна, которая в 
настоящее время разрабатывается 
Росрыболовством, появится запрет 
на спецпромысел минтая в аквато-
рии между 57-й и 58-й параллеля-
ми в пределах Западно-Камчатской 
подзоны, где традиционно высоки 
приловы молоди. Однако этот доку-
мент будет принят не раньше марта 
– апреля. Иными словами, основ-
ной промысел минтая 2019 года 

пройдет по старым правилам, в ко-
торых данного запрета нет. В связи 
с этим наш собеседник обращает-
ся к промышленникам: избегайте 
районов с повышенным приловом 
молоди. Не рубите сук, на котором 
сидите. Молодь не представляет 
большой коммерческой ценности, 
но через 2–3 года она пополнит про-
мысловый запас, от которого зави-
сит величина ОДУ.

«Основным фактором, влияю-
щим на промысловую обстановку, 
обычно считается состояние за-
пасов. Но для минтая это не всегда 
так. В некоторых районах даже при 
низком уровне запасов минтай об-
разует плотные скопления, на ко-
торых можно вести эффективный 
промысел. Бывают и обратные си-
туации: при высоком уровне запа-
сов некоторые факторы могут сни-
зить уловы», – говорит Александр 
Варкентин.

Среди таких факторов в Охот-
ском море – синоптическая обста-
новка и ледовитость. Как они будут 
влиять на промысел в этом году? 
Увы, наука пока не может точно 
прогнозировать погоду на несколь-
ко месяцев вперед. Такой прогноз 
носит лишь вероятностный харак-
тер.

«Мы пока предполагаем, что 
зимний сезон 2019 года по харак-
теру развития атмосферных про-
цессов будет относиться к умерен-
ному типу. Наиболее часто теплый 
синоптический тип будет формиро-
ваться в январе, а наиболее холод-

ный период с сильными северными 
ветрами придется на конец февра-
ля – начало марта, – говорит Алек-
сандр Варкентин. – Что касается 
ледовитости, ожидаем, что в этом 
году ее уровень будет ниже, если 
сравнивать со среднемноголетни-
ми показателями. Но будет боль-
ше циклонов: в большей степени у 
юго-западной Камчатки (Камчат-
ско-Курильская подзона), в мень-
шей – в северных и центральных 
районах Охотского моря».

Еще один фактор, от которого 
зависят итоги ОМЭ, – количествен-
ный и качественный состав флота.

«За последние 10 лет произо-
шло существенное сокращение 
количества добывающего флота 
на Камчатке, – говорит Александр 
Варкентин. – Если в 2006 году в 
Петропавловске было зарегистри-
ровано более 550 добывающих су-
дов, то к 2016 году их количество 
снизилось более чем вдвое. Ежегод-
но списывается порядка 30 судов. 
Средний возраст флота – порядка 
26 лет, а более 28 процентов всех 
судов – старше 30 лет. Это обстоя-
тельство серьезно сказывается на 
вылове некоторых объектов, вклю-
чая минтая».

Напомним, что в 2018 году в 
ходе ОМЭ было добыто 824,8 ты-
сячи тонн (85,3 процента от обще-
го допустимого улова). Камчатка 
традиционно стала лидером по вы-
лову. В январе – начале апреля про-
шлого года наши рыбаки выловили  
314 187 тонн минтая.<

Деловая Камчатка

ОМЭ – как много в этом слове

1 января 2019 года стартовала 
Охотоморская минтаевая экспедиция 
(ОМЭ). О перспективах одной из 
крупнейших морских путин России 
нам рассказал заместитель директора 
КамчатНИРО Александр Варкентин

ЗА ПОСЛЕДНИЕ 10 ЛЕТ ПРОИЗОШЛО 
СУЩЕСТВЕННОЕ СОКРАЩЕНИЕ КОЛИЧЕСТВА 
ДОБЫВАЮЩЕГО ФЛОТА НА КАМЧАТКЕ. ЕГО 
СРЕДНИЙ ВОЗРАСТ – ПОРЯДКА 26 ЛЕТ. ЭТО 
ОБСТОЯТЕЛЬСТВО СЕРЬЕЗНО СКАЗЫВАЕТСЯ 
НА ВЫЛОВЕ НЕКОТОРЫХ ОБЪЕКТОВ, ВКЛЮЧАЯ 
МИНТАЯ
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Деловая 
Камчатка

Каждое из судов способно вме-
стить 40 тонн груза и 25 пасса-
жиров. Баржи построены по уни-
кальному проекту «Камчатка». Два 
двигателя, мощностью 300 лоша-
диных сил каждый, увеличивают 
максимальную скорость движения 
до 10 узлов, специальные винты с 
насадками позволяют судну разво-
рачиваться практически на одном 
месте, а благодаря размеру палубы 
на борту можно перевозить длин-
номерные автомобили.

Ходовые испытания судов про-
ведены в Приморье в декабре 2018 
года. На них присутствовали пред-
ставители министерства транспор-
та и дорожного строительства края 
и компании-эксплуатанта барж 
ГУП «КамчатТрансФлот».

«Работу по обеспечению пе-
реправ Камчатки современными 
судами, на которых люди могли 
бы комфортно добираться до 
пунктов назначения, мы начали 
несколько лет назад, – сообщил 

губернатор Владимир Илюхин. 
– Когда искали подходящий ва-
риант, выяснилось, что в России 
нет барж, которые могли бы од-
новременно перевозить и грузы, 
и пассажиров. Тогда правитель-
ство края приняло решение на 
базе существующих вариантов 
разработать проект грузо-пас-
сажирского судна, которое бы 
удовлетворяло нашим требова-
ниям и могло бы эффективно ра-
ботать на переправах Камчатки. 
Доставить суда на полуостров 
планируется в начале года, одно 
из них будет работать на пере-

праве Тиличики – Корф, второе 
– в Усть-Камчатске».

По словам главы региона, на-
вигация в Олюторском районе нач-
нется уже с новым судном.

Кроме того, в 2019 году на полу-
остров также должны быть достав-
лены две 20-тонные баржи, кото-
рые будут работать на переправах 
через реку Камчатку в Мильков-
ском районе в населенных пунктах 
Таежный и Лазо. Эти суда, способ-
ные вместить до 12 пассажиров, 
строятся на Находкинском судоре-
монтном заводе.
Соб. инф.

> Транспорт <

Камчатка начнёт навигацию  
с новыми судами
Две новые грузо-пассажирские баржи 
построены для Камчатского края. 
Их ходовые испытания проведены в 
Приморье

Какие турпродукты подарил нам Дед Мороз

В последние годы правительство 
края совместно с бизнес-сообще-
ством ведут большую работу по 
созданию комфортных условий для 
круглогодичного отдыха туристов 
на полуострове, в том числе актив-
но развивая зимний туризм.

«Камчатке и зимой есть что 
предложить туристам – будь то жи-
тели края или гости полуострова, – 
отметил вице-губернатор Алексей 
Войтов. – По оценкам туроперато-
ров, особой популярностью у отды-
хающих в эти новогодние каникулы 

пользовались посещение собачьих 
питомников, которых в последнее 
время становится все больше на 
Камчатке, снегоходные туры на по-
бережье Тихого океана или к подно-
жию вулканов, купание в термаль-
ных источниках как диких, так и на 
базах отдыха, зимние морские про-
гулки по Авачинской губе и многие 
другие туристские продукты. С на-
чала года туробъекты региона посе-
тили тысячи туристов».

Он отметил, что наполняемость 
камчатских гостиниц в праздничные 

дни составляла от 50 до 100 процен-
тов. Если в городской черте жили в 
основном гости из других регионов, 
то отели в Паратунской курортной 
зоне были одинаково востребованы 
и у приезжих, и у местных жителей. 
Кроме купания в термальных источ-
никах базы отдыха предлагали сво-
им клиентам покататься на лыжах и 

коньках, снегоходные туры, прогу-
лочные экскурсии.

Алексей Войтов напомнил, что 
одним из главных событий зимнего 
туристического сезона на Камчатке 
станет гонка на собачьих упряжках 
«Берингия», торжественное откры-
тие которой состоится 23 февраля 
на биатлонном комплексе имени 

Виталия Фатьянова в Петропавлов-
ске-Камчатском.
Соб. инф.

На Камчатке назвали самые популярные 
у жителей и гостей края туристические 
продукты во время новогодних 
каникул. Это катание на собачьих 
упряжках, снегоходные туры, посещение 
термальных источников и морские 
круизы

  СТАРТОВАЛА 
ПРОДАЖА БИЛЕТОВ 
НА ОТКРЫТИЕ 
ТРАДИЦИОННОЙ 
ЭКСТРЕМАЛЬНОЙ 
ГОНКИ НА СОБАЧЬИХ 
УПРЯЖКАХ 
«БЕРИНГИЯ-2019»

Как сообщили в оргкомитете 
гонки, любой желающий сможет 
зайти на сайт «Пономиналу» и 
купить себе билеты. На сайте 
можно выбрать трибуну, ряд 
и место. Также на сайт можно 
пройти по прямой ссылке с глав-
ной страницы официального 
сайта «Берингии» (beringia41.
ru). Стоимость билета осталась 
прежней – 400 рублей.

Напомним, «Берингия-2019» 
пройдет по маршруту Эссо – 
Усть-Камчатск. Ее протяжен-
ность составит ориентировочно 
1 350 километров.
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>Катя ПОЖАРСКАЯ

Скумбрия (в англоязычных 
местах ее называют макрель) во 
многих странах считается «жем-
чужиной морей». Может быть, там 
просто никто не пробовал наше-
го синекорого палтуса? Но это не 
важно: как говорится, на вкус и 
цвет товарищей нет. И скумбрия, 
которую в советские времена в 
народе шуточно звали «скумбрие-

вич», на самом деле очень вкусная 
рыба!

В этом году в одной из теплых 
восточных стран нам удалось по-
пробовать ее свежевыловленную и 
приготовленную на углях. Оказа-
лось – ничуть не хуже шашлыка из 
камчатского лосося. Жаль, что пока 
на камчатских прилавках мы све-
жей скумбрии не видим. А ту, кото-
рую привозят к нам замороженной, 

еще надо уметь вкусно пригото-
вить.

Все дело в том, что скумбрия, 
как и сардина иваси, очень неж-
ный объект. Чтобы заморозить 
ее правильно, сохранив товар-
ный вид и все качества, а потом 
еще и произвести из нее конеч-
ную продукцию, требуется осо-
бое умение. В Советском Союзе 
«скубриевича» по большей ча-
сти коптили, крепко сдабривая 
солью для лучшей сохранности. 
Причем в наличии эта рыбка 
была практически в каждом га-
строноме страны, продавалась 
на развес в соседстве с сельдью.

Сейчас, когда технологии пере-
работки и вкусовые предпочтения 
потребителей обновились, а скум-
брия вернулась хорошими промыс-
ловыми объемами, промыслови-
кам и переработчикам приходится 
заново познавать ее секреты.

Камчатский рынок еще до не-
давнего времени знал лишь при-
возную копченую скумбрию в ва-
куумной упаковке производства 
Северной столицы. Качество ее 
было разным, а цена «кусачей» 
– более 300 рублей за тушку. Се-

годня у нас уже есть собственный 
камчатский «скумбриевич», при-
чем в ассортименте. Пресервы в 
пластиковой баночке от колхоза  
им. Ленина «Скумбрия подкопчен-
ная, ломтики в масле» стали бест-
селлером нашего новогоднего сто-
ла. «Камчатская рыбная фактория» 
делает подкопченную скумбрию 
тушкой в вакууме. Цена на нее 
очень выгодно отличается от при-
возной в меньшую сторону – чуть 
больше трехсот рублей за кило-
грамм. А благодаря щепетильному 
выбору сырья и строгому соблюде-
нию технологий на производстве 
рыба получается ароматной и плот-
ной по консистенции, чего не хвата-
ет порой многим привозным с севе-

ра образцам. Искать эту скумбрию 
в магазинах нужно в морозильных 
ларях с готовой рыбной продукци-
ей. Так скумбрия лучше сохраняет-
ся. Торопитесь – все самое вкусное 
очень быстро разбирают.

Вообще, дальневосточная (осо-
бенно курильская) скумбрия счи-
тается самой мясистой и жирной 
среди своего семейства. Ее мясо 
богато белком, а жир йодом. Но 
жир скумбрии быстро окисляется 
(прогоркает) в свежем и мороже-
ном виде, поэтому она требует бы-
строй переработки. Камчатские 
производители выпускают сейчас 
еще и консервированную скум-
брию, которая хороша на вкус и, 
надеемся, понравится потребите-
лям.

Уже второй год сразу несколь-
ко камчатских предприятий ве-
дут промысел и сардины иваси, 
и скумбрии. При этом рыбаки не 
скрывают, что им пришлось зано-
во научиться этому специализи-
рованному промыслу. Ведь им не 
занимались более 20 лет, а за это 
время и орудия лова изменились, и 
профессионалы давно переключи-
лись на другие объекты.

Пока для сардины иваси и скум-
брии не устанавливается общий 
допустимый улов, а значит, для их 
добычи не нужны доли квот. В 2018 
году российские уловы этих объ-
ектов достигли 152 тысяч тонн, в 
которых преобладает именно скум-
брия.<

За скумбрией!В далеком советском детстве, когда 
прилавки камчатских гастрономов 
ломились от рыбной кулинарии, а 
два фирменных магазина «Заря» и 
«Океан» заменяли собой все рыбные 
рынки вместе взятые, такие рыбы, как 
селедка иваси и скумбрия, вовсе не 
считались деликатесом. А входили они 
тогда в список самой простой народной 
еды, занимая в рейтинге вкусности и 
престижности далеко не первые места 
по сравнению, например, с теми же 
сосисками. За сосисками всегда была 
очередь, а за скумбрией и иваси – никогда

9

>Алексей ПЛАТОНОВ

Мы провели разбор полетов и 
сделали вывод, что наша газета 
не могла ульяновцам ничем ни 
насолить, ни накоптить. Дальней-
шая переписка с Ириной подтвер-
дила, что наш «Рыбак Камчатки» 
здесь ни при чем. Оказывается, в 
Ульяновске завелась некая орга-
низация с похожим названием, 
которая рекламировала «обал-
денно вкусную рыбу», якобы до-
ставленную самолетом прямиком 
с Камчатки. Реклама шла по ТВ 
каждый день. Товар был выстав-
лен в одном из торговых центров 
города.

Как рассказывает Ирина, они с 
мамой, решив в кои-то веки поба-
ловать себя деликатесом, купили 
килограмм лосося горячего копче-
ния за 520 рублей. Пришли домой, 
попробовали и сразу выбросили.

«Продукция была произведена 
из полугнилой рыбы, сильно сдо-
бренной солью. Надо было отвезти 
ее назад, но было очень холодно и 
ехать далеко», – рассказала Ирина.

Увы, далеко не в первый раз 
фальшивые «рыбаки» продают 
туфту под видом дальневосточной 
рыбы, бросая тень на наш регион. 
Весь прошлый год российские СМИ 
сообщали о появлении в продаже 

контрафактной рыбопродукции. 
Например, икры в банках неких 
ООО «Жемчужина Камчатки» (Со-
болевский район, улица Степная, 5) 
и ООО «САХАЛ» (Корсаков, улица 
Горная, 13). Икра на поверку ока-
залась неликвидом, а упомянутые 
компании – «призраками». Как вы-
яснилось, продукция маркирова-
лась несуществующими адресами.

Судя по заявлениям Роспотреб-
надзора, это ведомство не может 

остановить вал контрафакта. По-
купатель должен сам защищать 
свою продовольственную безопас-
ность. Но не у всех получается, что 
и доказывает пример, с которого 
мы начали разговор.

Эта проблема обсуждалась в 
сентябре 2018-го на II Международ-
ном рыбопромышленном форуме 
в Санкт-Петербурге. Как отмечали 
эксперты, среднероссийский по-
требитель пока слабо разбирается в 

рыбных компаниях. Единственный 
ориентир для него – географиче-
ские названия. Как знак качества 
он воспринимает регион производ-
ства продукции, чем и пользуются 
самозванцы. Но здесь и подсказка 
для добросовестных производите-
лей, как защитить свою репутацию 
и вытеснить с прилавков лжерыба-
ков: нужен географический (тер-
риториальный) брендинг! К слову, 
первая такая попытка в рыбной от-
расли была сделана еще 14 лет на-
зад. В 2004 году был запатентован 
товарный знак «Дикий лосось Кам-
чатки». Правда, данный опыт не по-
лучил развития. Но он показал, как 
им можно пользоваться.

Рыбаки, застолбите за свои-
ми предприятиями или ассоци-
ациями названия своих регио-
нов. Пусть никто, кроме вас, не 
сможет рекламировать рыбную 
продукцию как «камчатскую», 
«сахалинскую», «приморскую». 
Иначе скоро рынок наводнит 
контрафакт под маркой Дальне-
го Востока и по нему российский 
потребитель будет ошибочно 
судить о рыбе, которая с таким 
трудом добывается в наших кра-
ях.<

> Неликвид <

Руки прочь от бренда «Камчатка»!
«Мы с мамой соблазнились на вашу 
рекламу и купили копченого лосося. 
Сказать, что это плохая рыба, – не 
сказать ничего. Это соленая-пресоленая 
рыба, ее невозможно есть. Теперь всем 
буду говорить, чтобы не покупали у вас!» 
– такое возмущенное письмо пришло 
в редакцию от жительницы города 
Ульяновска Ирины

Камчатское качество> В 2018 году российские уловы иваси и скумбрии достигли 152 тысяч тонн <
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В конце весны – 
начале лета 2019 
года начнется 
строительство 
нового 
аэропортового 
комплекса в 
Елизове.

По словам губернатора Влади-
мира Илюхина, завершается разра-
ботка проектной документации. С 
января по март проект будет прохо-
дить главгосэкспертизу. Если будет 
получено положительное заключе-
ние, то в конце весны – начале лета 
2019 года «Аэропорты регионов» 
приступят к строительству.

«Я слышу много разговоров о 
том, что на компанию-инвестора 
наложены санкции, заблокирова-
ны счета, все это – глупости. Работа 
ведется в соответствии с теми пла-
нами и договоренностями, которые 
были достигнуты с управляющей 
компанией «Аэропорты регионов», 
– отметил губернатор Владимир 
Илюхин.

Общая стоимость проекта – 10 
миллиардов рублей, 7 миллиар-
дов из них – частные инвестиции. 
Остальное – поддержка из краевого 

и федерального бюджетов. В дека-
бре правительству края удалось до-
стигнуть с Росавиацией договорен-
ность, что в бюджете страны будут 
предусмотрены 2,3 миллиарда ру-
блей на строительство перрона.

Губернатор добавил, что к зда-
нию нового терминала за счет 
государства будут подведены не-
обходимые коммуникации: элек-
трические, водопроводные и те-
пловые сети, а также газопровод. 

На данный момент рассматрива-
ется источник финансирования 
для строительства подъездной до-
роги от федеральной трассы мор-
порт – аэропорт до нового аэро-
вокзала.

С учетом того, что строительство 
комплекса должно быть завершено 
только в 2021 году, ведутся рабо-
ты по расширению действующего 
аэропорта. К главному терминалу 
будет пристроено вспомогательное 
здание общей площадью порядка 
трех тысяч квадратных метров, ко-
торое должно повысить комфорт 
отправления и прибытия пассажи-
ров в главной воздушной гавани 
Камчатки.

Новый аэропорт – на подлёте

> На строительство перрона в новом аэропорту будут предусмотрены 2,3 миллиарда рублей <
Деловая 

Камчатка

Более 5,2 тысячи 
камчатских 
предпринимателей 
воспользовались 
мерами 
господдержки в 
2018 году. Субсидии 
и займы получили 
более 400 субъектов 
малого и среднего 
бизнеса на общую 
сумму более 694 
миллионов рублей

Как рассказала руководитель 
агентства инвестиций и предпри-
нимательства края Оксана Гера-
симова, в рамках государствен-
ных программ поддержки бизнеса 
субсидии и гранты выделяются с 
привлечением средств федераль-

ного и муниципальных бюджетов. 
Так, из краевого бюджета профи-
нансированы проекты различных 
профилей, в их числе: зуботехни-
ческая лаборатория, онлайн-сер-
вис доставки полезного питания, 
оздоровительные соляные пеще-
ры, кроссфит-клуб и производство 
целлюлозного бесшовного утепли-
теля.

Кроме того, проводятся бес-
платные семинары, конферен-
ции, бизнес-тренинги, деловые 
игры. Открыты три центра: под-
держки экспорта, инноваций со-
циальной сферы и кластерного 
развития. Они предоставляют 
консультационные, информаци-

онные, образовательные и марке-
тинговые услуги, сопровождают 
проекты. Этими услугами в 2018 
году воспользовались около четы-
рехсот предпринимателей. Среди 
примеров: разработка бренда и 
выдвижение на экспорт продук-
ции ООО «Камчатэтнотур» (соз-
дание сайта и онлайн-магазина, 
перевод материалов на иностран-
ные языки), организация участия 
представителей туриндустрии 
края в презентационном туре 
«Посети Россию!» (russian tourism 
road show «Visit Russia»).

В 2019 году агентство инвести-
ций и предпринимательства края 
приступит к созданию бизнес-ин-

кубаторов, призванных решить 
проблему нехватки площадей для 
предпринимательских проектов. 
В первые три года своей деятель-
ности начинающие бизнесмены 
смогут получить помещения по 
льготной арендной ставке.

Контакты центров:
> Центр поддержки предпри-

нимательства: тел.: 20-58-00, 20-
68-00, сайт: центрподдержки.рф; 
эл. почта: kamcpp@mail.ru; адрес: 
г. Петропавловск-Камчатский, пр. 
Карла Маркса, д. 23 (бизнес-центр 
«Атом»);

> МКК «Камчатский государ-
ственный фонд поддержки пред-
принимательства»: тел.: 21-50-30, 
21-50-35; сайт: kamfond.ru; эл. 
почта: info@kamfond.ru; адрес: г. 
Петропавловск-Камчатский, пр. 
Карла Маркса, д. 23 (бизнес-центр 
«Атом»);

> Гарантийный фонд развития 
предпринимательства Камчат-
ского края: тел. 41-05-83; сайт: 
gfkam.ru; эл. почта: gfkam@mail.
ru; адрес: г. Петропавловск-Кам-
чатский, пр. Карла Маркса, д. 23 
(бизнес-центр «Атом»);

> Центр поддержки экспорта: 
тел. 42-51-25; сайт: kamexpocenter.
ru; эл. почта: kaminvest@
kamexpocenter.ru; адрес: г. Петро-
павловск-Камчатский, Северо-Вос-
точное шоссе, д. 27;

> Центр инноваций социаль-
ной сферы: тел. 21-51-50; эл. по-
чта: ciss-pkgo@mail.ru; адрес: г. 
Петропавловск-Камчатский, пр. 
Карла Маркса, д. 23 (бизнес-центр 
«Атом»);

> Центр кластерного разви-
тия: тел. 20-15-77; сайт: cluster-
kamchatka.ru; эл. почта: ckr@krkk.
pro; адрес: г. Петропавловск-Кам-
чатский, ул. Ленинская, д. 59, офис 
1205.

> Информация <

Бизнес, принимай поддержку

  СПРАВКА

Проект модернизации 
аэропорта Петропавловска-
Камчатского (Елизово) пред-
усматривает строительство че-
тырехэтажного пассажирского 
терминала внутренних и между-
народных рейсов площадью око-
ло 45 тысяч кв. м, оснащенного 
на первом этапе четырьмя теле-
скопическими трапами. В со-
став аэровокзального комплекса 
войдут также гостиница на 131 
номер и деловой центр общей 
площадью более 14 тысяч кв. м. 
Ввести в эксплуатацию новый 
терминал планируется в 2021 
году.
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20 цифровых каналов теперь 
доступны почти для всех (97,4 про-
цента) камчатцев.

3 июня 2019 года край полно-
стью перейдет на цифровое теле-
видение, аналоговое вещание бу-
дет отключено.

«Подготовительная работа по 
переходу с аналогового на циф-
ровое телевидение в крае ведет-
ся давно, – рассказал губернатор 
Владимир Илюхин. – Сейчас в ад-
министрациях муниципальных 
образований, населенные пункты 
которых не вошли в зону охвата 

цифрового ТВ, проходит прием 
граждан, относящихся к катего-
рии социально незащищенных. 
Этим людям необходимо написать 
заявление, в соответствии с кото-
рым комплект спутникового теле-
видения им будет установлен бес-
платно. Всем остальным жителям 
населенных пунктов края, где нет 
сигнала цифрового эфирного ТВ, 
будет оказана помощь в доставке и 
установке оборудования спутнико-
вого телевидения. Обращаю вни-
мание на то, что не стоит затяги-
вать с решением этого вопроса. То, 

что нам удалось отсрочить отклю-
чение аналогового сигнала, вовсе 
не означает, что в муниципалитет 
нужно обращаться ближе к лету».

До прихода «цифры» жители 
Камчатки могли принимать не бо-
лее четырех телеканалов. Единый 
информационный стандарт урав-

нял в доступе к информации жите-
лей городов и жителей небольших 
поселений, в том числе отдален-
ных и труднодоступных.

Преимуществом цифрового 
эфирного телевидения является 
высокое качество изображения и 
звука, многоканальность и просто-
та настройки приемного оборудо-
вания. При этом абонентская плата 
отсутствует. Современный теле-
визор полностью готов к приему 
цифровых эфирных телеканалов. 
К нему нужно лишь присоединить 
комнатную или наружную антенну 
ДМВ-диапазона. Если телевизор не 
имеет встроенного тюнера DVB-T2, 
в дополнение к нему понадобится 
цифровая приставка.

Подробную информацию мож-
но узнать на сайте смотрицифру.
рф или по телефону федеральной 
горячей линии 8-800-220-20-02. 
Звонок по России бесплатный.
Соб. инф.

> Цифровая эра <

На Камчатке полностью запущен второй мультиплекс
Специалисты филиала РТРС 
«Камчатский КРТПЦ» включили 
передатчики второго мультиплекса 
в Вилючинске, Паратунке и Коряках. 
Это стало финальным этапом запуска 
цифровой телесети в субъекте

5 января Владимир 
Галицын покинул 
пост заместителя 
председателя 
правительства края 
– министра рыбного 
хозяйства. За время 
своей работы он внес 
значимый вклад в 
развитие региона и 
рыбной отрасли
>Сергей НИКОЛАЕВ

Владимир Галицын возглавил ми-
нистерство рыбного хозяйства края в 
2008-м. Этот год был переломным для 
рыбаков: в нашей стране были впер-
вые распределены рыбопромысловые 
участки и доли квот на долгий срок. 
Казалось, отрасль начинают новую, 
лучшую главу своей истории. Однако 
несовершенство законов, путаница в 
подзаконных актах, волокита столич-
ных чиновников никуда не делись. И 
вот здесь проявляется роль региональ-
ных ведомств, отвечающих за рыбное 
хозяйство. Именно их задача – пред-
видеть те или иные проблемы, не до-
пустить их либо оперативно найти 
решение, достучавшись до высоких 
московских кабинетов. Минрыбхоз 
нашего края с этой задачей справлял-
ся.

Мало кто уже вспомнит, как тяжело 
когда-то было получить разрешение 
на дополнительный вылов во время 
лососевой путины («добавки» при-
ходили спустя недели и месяцы, ког-
да ловить было уже нечего), сколько 
мороки вызывало соблюдение погра-
ничного режима, какие контры воз-
никали у рыбаков с погранслужбой, 
таможней, Россельхознадзором. Пусть 
не все проблемы решены (и вряд ли 
будут), но многие из них навсегда ка-
нули в историю, многие барьеры, тор-
мозившие развитие отрасли, сняты.

С 2008 года Камчатка создала мощ-
ное береговое производство. За этот 
срок местные компании вложили в 
развитие переработки рыбы порядка 
30 млрд рублей, построив более 20 за-
водов. В красную путину 2018-го боль-
ше половины улова (316 из почти 500 
тысяч тонн лосося) переработано на 
берегу. Лет 8–10 лет назад береговые 
мощности могли принять не более 
трети добытой рыбы.

Во всем этом есть заслуга в том 
числе главы минрыбхоза Владимира 

Галицына и его коллектива (совсем 
небольшого, кстати).

«За то время, которое Владимир 
Галицын курировал рыбную отрасль, 
были выработаны эффективные ме-
ханизмы регулирования, предпри-
ятия инвестировали существенные 
средства в развитие, и, что особенно 
важно, был найден баланс интересов 
между рыбопромышленниками и вла-
стью, благодаря которому Камчатка 
добивается таких высоких результа-
тов», – сказал губернатор Владимир 
Илюхин, благодаря Владимира Гали-
цына за честную и профессиональную 
работу.

Уверены, что Владимир Михайло-
вич продолжит вносить свой вклад в 
развитие Камчатского края, делясь 
своими опытом и знаниями. Наша ре-
дакция всегда будет рада видеть его у 
себя в гостях.

Остается пожелать новому ми-
нистру рыбного хозяйства, имя ко-
торого мы скоро узнаем, упорства, 
стойкости, железной выдержки. Эти 
качества очень нужны для защиты ин-
тересов региона.<

Штрихи к портрету  
рыбного министра

  СПРАВКА

Владимир Галицын родился 22 
апреля 1971 года в Усть-Камчатском 
районе. Окончив Петропавловск-
Камчатское высшее инженерное 
морское училище, с 1994 работал 
помощником капитана в Камчат-
ском морском пароходстве. Служил 
в ВМФ. В структуре органов испол-
нительной власти субъекта – с 2001 
года: более семи лет работал в пра-
вовом управлении, а в августе 2008 
года занял пост министра рыбного 
хозяйства края.

28 сентября 2012 года Влади-
мир Галицын был назначен за-
местителем председателя прави-
тельства региона, курирующим 
природный блок – министерство 
природных ресурсов и экологии, 
агентство по обращению с отхода-
ми, инспекцию государственного 
экологического надзора Камчат-
ского края.
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Владимир Илюхин 
исполнил желания двух 
ребят из камчатского 
дома-интерната в рамках 
благотворительной 
акции «Елка желаний»

В конце 2018 года главы российских регио-
нов присоединились к благотворительной ак-
ции «Елка желаний». В ее рамках губернатор 
нашего края Владимир Илюхин исполнил же-
лания 11-летнего Саши Лопина и 12-летней 
Вики Этъэнна из Елизовского дома-интер-
ната для умственно отсталых детей. Ребята 
мечтали увидеть настоящее цирковое пред-
ставление и побывать на главной новогодней 
елке в Москве.

В поездке, которая состоялась в дни ново-
годних каникул, Сашу и Вику сопровождала 
сотрудник дома-интерната. В первый же день 
ребят провезли по столице с обзорной экс-
курсией. Потом они отправились на Красную 
площадь.

«Кремлевская елка – это мечта тысяч де-
тей, в том числе и нашего Саши. Огромное 
спасибо Владимиру Ивановичу за исполне-
ние желаний наших воспитанников, вы даже 

не представляете, какая это была радость», 
– говорит начальник службы психолого-пе-
дагогической помощи и социально-трудовой 
реабилитации дома-интерната Эльвира Хода-
ева.

В Рождество Саша и Вика побывали в 
цирке Никулина на Цветном бульваре на но-
вогоднем представлении «В поисках празд-
ника» и посетили ВДНХ. А перед тем, как вер-
нуться на Камчатку, ребята выбрали для себя 
памятные подарки.

«Для меня большая человеческая радость 
– сделать так, чтобы у ребят глаза горели от 
счастья, – рассказал Владимир Илюхин. – Хо-
чется, чтобы на Камчатке было как можно 
больше людей, которые готовы и хотят помо-
гать тем, кому эта помощь особенно нужна. 
Знаю, что акция «Елка желаний» проходит 
во многих субъектах, и думаю, что Камчатка 
должна к этой акции присоединиться, потому 
что у нас живет очень много добрых и отзыв-
чивых людей».

31 декабря губернатор исполнил мечту 
еще одной маленькой жительницы края – 
12-летней Алисы Бабарицкой из Вилючин-
ска, у которой несколько лет назад медики 
диагностировали тяжелое заболевание. Вла-
димир Иванович привез девочке щенка шпи-
ца, о котором она давно мечтала.
Соб. инф.

1 2 Регион > Речи о том, чтобы «Пимчах» оставил свою территорию, нет и быть не может <

Счастье в подарок

Деревня – музей под открытым 
небом «Пимчах» (в переводе с 
ительменского языка – «огонек») 
была построена у подножия горы 
Острой в 2002 году на средства 
ительменской общины. За это 
время она стала одной из визит-
ных карточек нашего края. Группа 
«Мосфильма» снимала здесь сцены 
для фильма «Богатство» по роману 
Валентина Пикуля.

На прошлой неделе в СМИ по-
явилась информация о том, что с 
создателями деревни расторгают 
договор на аренду земли и ей гро-
зит выселение с занимаемой тер-
ритории. Как заявляют краевые 
власти, это не так.

«Дело в том, что истекает де-
сятилетний срок аренды этого 
участка, – комментирует замести-
тель председателя правительства 

региона Сергей Хабаров, куриру-
ющий агентство лесного хозяй-
ства и охраны животного мира. 
– За то время, пока организация 
занимала площадь, изменились 
нормы федерального законода-
тельства в части предоставления 
земель лесного фонда. Речи о том, 
чтобы ительменская деревня ос-
вобождала площадь, нет и быть 
не может. «Пимчах» – это один из 
популярнейших туристических 
объектов Камчатки, где сохраня-
ются уникальные традиции ко-
ренных малочисленных народов 
Севера. Вместе с тем должны быть 
соблюдены все нормы Лесного и 
Земельного кодексов РФ. Сейчас 
нормативным урегулировани-
ем занимаются специалисты, и в 
ближайшее время вопрос будет 
решен».

По словам председателя родо-
вой общины Веры Ковейник, она 
не сомневается в положительном 
решении ситуации, тем более по-
сле вмешательства губернатора 
Владимира Илюхина, уделяющего 
особое внимание сохранению тра-
диций коренных малочисленных 
народов Севера.

> Территория <

«Пимчах» остаётся с нами
Ительменская деревня «Пимчах» не 
покинет территорию, которую занимала 
все время своего существования. 
Информация о расторжении с ней 
договора аренды земли оказалась 
неверной

  СПРАВКА

Каждое лето в ительменской 
деревне «Пимчах» организуется 
детский этнографический ла-
герь. Также ежегодно 24 сентя-
бря здесь проводится праздник 
благодарения природы Алха-
лалалай, на котором проходит 
большое театрализованное 
представление с конкурсами, 
викторинами, играми. Предста-
вители коренных малочислен-
ных народов Севера демонстри-
руют гостям деревни секреты 
разделки лосося и приготовле-
ния его в пищу.
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Наступил новый 
год. И мы по 
традиции ждем от 
него повышения 
тарифов на 
различные услуги. 
К чему готовиться?
>Алексей ПЛАТОНОВ

Начнем с тарифов на электроэ-
нергию, которые были заморожены 
в 2016 году.

«Тарифы для населения останут-
ся на уровне 4,68 рубля за киловатт, 
– говорит губернатор Владимир 
Илюхин. – Общий объем субсидий, 
который необходимо будет выде-
лить из бюджета на эти цели, соста-
вит более 10 млрд рублей. Большую 
часть этих средств мы получим из 
федерального центра. Они будут 
направлены на выравнивание тари-
фов до среднероссийского уровня, а 
более 3 млрд рублей в части субси-
дирования – это средства краевого 
бюджета».

Что касается тарифов на тепло-
снабжение, то краевые власти про-
должат их сдерживать, а также 
снижать в тех муниципальных об-
разованиях, где они достаточно вы-
соки.

«Речь идет о Петропавловске-
Камчатском, Елизовском, Усть-
Большерецком, Мильковском и 
Усть-Камчатском районах, – объ-
ясняет глава региона. – Службой 
по тарифам подготовлено предло-
жение, в соответствии с которым с 
1 июля 2019 года за гигакалорию 
мы будем платить 3 900 рублей. В 
сравнении с прежней стоимостью, 
которая составляла 4 250 рублей, 
снижение тарифа произойдет более 
чем на 8%. В части горячего водо-
снабжения мы также не планируем 
никаких существенных изменений, 
что обойдется бюджету практиче-
ски в 7 млрд рублей».

Чего точно можно ждать – роста 
цен на услуги по обращению с твер-
дыми коммунальными отходами. 
Однако он не станет кратным, как 
сообщали некоторые СМИ.

«Индекс роста платы за ком-
мунальные услуги установлен в 
Камчатском крае в соответствии с 
федеральным законодательством, 

– говорит руководитель краевого 
агентства по обращению с отхо-
дами Андрей Кудрин. – Так, стои-
мость услуги для граждан на 2019 
год повысится на 1,7 процента. 
Например, если за квартиру пло-
щадью 54 квадратных метра в Пе-
тропавловске-Камчатском в 2018 
году плата составляла 264,5 рубля, 
то в 2019 – 269 рублей. Следова-

тельно, кардинального изменения 
стоимости не произойдет. Допол-
нительную информацию можно 
получить на сайте регионально-
го оператора Камчатского края  
ГУП «Спецтранс».

Напомним, что в Камчатском 
крае оказание услуги по обраще-
нию с отходами началось в ноя-
бре 2017 года в Петропавловске-

Камчатском, 1 января 2018 года в 
Вилючинске, а 1 июля 2018 года 
– в Елизовском муниципальном 
районе. 1 февраля на новую си-
стему переходит Быстринский 
район.

Хорошую новость принес новый 
год камчатским предпринимате-
лям. Теперь стоимость интернета 
для тех из них, кто пользуется ус-

лугами «Ростелекома» и ведет де-
ятельность в объектах коммерче-
ской недвижимости, составляет от 
1 300 рублей до 6 500 рублей при 
скорости от 2 до 10 Мбит/с. Такая 
договоренность достигнута между 
правительством края и ПАО «Росте-
леком».

«Насколько мне известно, рань-
ше за скорость 5 мегабит в секунду 
юридические лица платили 19 ты-
сяч рублей, сейчас эта услуга будет 
стоить почти столько же, сколько и 
для обычных граждан: немногим 
более трех тысяч рублей», – отме-
тил губернатор Владимир Илюхин.

Губернатор края поручил про-
должить переговоры с другими про-
вайдерами.<

С Новым годом,  
с новым тарифом

Тариф по маршруту Петропав-
ловск-Камчатский – Москва состав-
ляет 7 500 рублей (в одну сторону), 
Петропавловск-Камчатский – Вла-
дивосток – 6 000 рублей, Петропав-
ловск-Камчатский – Хабаровск –  
2 500 рублей. Тарифы действуют 
для экономического класса пря-
мых рейсов, выполняемых компа-
ниями группы «Аэрофлот», по ука-
занным маршрутам для перевозок 
в период до 31 декабря 2019 года.

По сообщению авиакомпании, 
воспользоваться субсидируемы-
ми перевозками в экономическом 
классе могут россияне в возрасте 
до 23 лет и свыше 60 лет (для жен-
щин – свыше 55 лет); инвалиды  
I группы любого возраста; инвали-
ды с детства II и III групп; сопрово-
ждающие инвалида I группы или 
ребенка-инвалида, а также люди, 
имеющие удостоверение много-
детной семьи или иные документы, 

подтверждающие статус многодет-
ной семьи в порядке, установлен-

ном нормативными правовыми 
актами субъектов РФ.

Билеты по субсидируемым та-
рифам можно приобрести в офисах 
собственных продаж авиакомпа-
нии, а также в уполномоченных 
агентствах.

Помимо программы субсиди-
руемых тарифов авиакомпания 
«Аэрофлот» продает авиабилеты 
в рамках собственной программы 
«плоских» тарифов. Билет по «пло-
скому» тарифу в экономический 
класс обслуживания по фиксиро-
ванной цене может приобрести 
любой пассажир без каких-либо 
ограничений.

В настоящее время «плоские» 
тарифы действуют для рейсов из 
Москвы во Владивосток, Южно-
Сахалинск, Хабаровск, Петро-
павловск-Камчатский, Магадан, 
Калининград, Симферополь и в об-
ратном направлении.

Получить подробную информа-
цию и забронировать авиабилеты 
можно по круглосуточным телефо-
нам контакт-центра «Аэрофлота»: 
8 (495) 223-55-55, 8-800-444-55-55 
(звонок по России бесплатный).

Информационное агентство 

«Камчатка»

> Транспорт <

«Аэрофлот» открыл продажу 
льготных авиабилетов
«Аэрофлот» открывает продажу 
авиабилетов по субсидируемым 
тарифам на собственные рейсы и на 
рейсы дочерних авиакомпаний «Россия» 
и «Аврора» в города Дальнего Востока и 
Калининград. Об этом сообщается на 
сайте авиакомпании

  В ТЕМУ

В праздничные дни стои-
мость топлива на заправках ННК 
в Камчатском крае так же, как во 
многих других субъектах стра-
ны, возросла почти на 1,7%.

ННК ссылается на увеличение 
ставки НДС: 1 января 2019 года 
она выросла с 18 до 20 процен-
тов, также учитывается уровень 
инфляции. «Уровень цен на АЗС 
сети ННК полностью соответ-
ствует условиям соглашения с 
Правительством РФ и зафикси-
рован в подписанном в прошлом 
году документе», – заявляет 
ННК.

Напомним, цены на заправ-
ках ННК сдерживались с конца 
мая 2018 года. Контроль за тем, 
чтобы стоимость топлива не пре-
вышала значений, определен-
ных в соглашении, осуществля-
ют минэнерго и ФАС.
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Законодатели1 4 > В 12 школах и детских садах появятся локальные отопительные системы <

По материалам российских СМИ

Спикер краевого 
парламента 
Валерий Раенко 
принял участие 
в совещании по 
итогам работы 
природоохранных 
организаций, 
ведомств и 
экологической 
общественности в 
2018 году

«Недавно на встрече с предста-
вителями бизнес-сообщества Рос-
сии наш президент подчеркнул, 
что одним из важнейших направ-
лений совместной работы органов 
власти, предпринимательства, 
общественности является эколо-
гическое благополучие россиян. 
Глава государства поставил за-
дачу широкомасштабной уборки 
территории страны. И Камчатка 
одной из первых включилась в эту 
важнейшую работу, – отметил Ва-
лерий Раенко. – Создание системы 

цивилизованного сбора и грамот-
ной утилизации твердых быто-
вых отходов – непростой вопрос, 
требующий колоссальных усилий 
и средств. Мы над этим, конеч-
но, работаем и будем совместно с 
вами думать над планом, по кото-
рому двигаться для решения этой 
проблемы».

Спикер подчеркнул активную 
гражданскую позицию представи-
телей общественности, их готов-
ность отстаивать экологическое 

благополучие на полуострове. По 
словам Валерия Раенко, наш ре-
гион находится в десятке лучших 
в вопросах природоохраны. Этот 
результат достигнут, прежде всего, 
благодаря мощной команде акти-
вистов-экологов.

«В 2018 году общими усилия-
ми нам удалось закрыть три цеха, 
которые незаконно производили 
рыбную муку прямо в населенных 
пунктах, – напомнил Валерий Ра-
енко. – Традиционно проводились 

совместные депутатские рейды 
по выявлению несанкциониро-
ванных свалок. При поддержке 
депутатов во всех муниципалите-
тах работали волонтеры, органи-
зовывались субботники. И везде 
рядом с нами плечом к плечу были 
вы – экологи-общественники. 
Благодарю за активную работу 
председателя камчатской крае-
вой организации общероссий-
ской общественной организации 
«Всероссийское общество охраны 

природы» Тамару Григорьевну 
Куринову. Она объединяет вокруг 
себя всех неравнодушных людей, 
вдохновляет на борьбу за эколо-
гию, защищает нашу Камчатку, 
порой сталкиваясь с откровенным 
недовольством, но всегда идет до 
конца».

Валерий Раенко также наградил 
особо отличившихся активистов 
экологического движения памят-
ными подарками и грамотами за-
конодательного собрания.

Интервью 
председателя 
комитета по 
социальной 
политике 
Законодательного 
собрания 
Камчатского края 
Татьяны Ткаченко.

– Татьяна Валентиновна, са-
мый весомый из проектов 2018 
года, направленных на измене-
ние жизни земляков к лучшему, – 
это установка систем погодного 
регулирования и оборудования 
для отопления в межсезонный 
период в детских садах, школах, 
других образовательных учреж-
дениях и больницах. Проект 
получил поддержку на самом 
высоком уровне. Расскажите, по-
жалуйста, об этом.

– Проект находится под лич-
ным контролем председателя за-
конодательного собрания Валерия 
Раенко. Председатель поставил 
задачу распространить проект на 
территорию всего края. Валерий 
Фёдорович совсем недавно был в 
рабочей командировке в Милько-
ве, в том числе посетил детский 
сад, где уже установлена система 
локального отопления. Эта работа 
будет продолжена: по предложе-
нию социального комитета в бюд-
жете Камчатского края на 2019 год 
предусмотрено 40 млн рублей на 
оснащение школ и детских садов 
локальными отопительными си-
стемами. Они появятся в 12 шко-
лах и детских садах Мильковского 
и Усть-Камчатского районов, а так-
же в столице края, где в 8 школах 
и 21 детском саду уже установлен 
полный цикл оборудования.

По инициативе нашего депута-
та Госдумы Ирины Яровой проект 

признан социально значимым, и 
глава государства дал поручение 
Правительству РФ создать условия 
для его реализации на территории 
всего Дальнего Востока. Мы очень 
рады, что наша инициатива вопло-
щается в жизнь.

– Один из самых острых соци-
альных вопросов 2018 года – пен-
сионная реформа. Принимались 
ли в связи с ней решения, при-
званные помочь людям адапти-
роваться в новых условиях, ко-
торые определит новый закон о 
пенсиях?

– Без сомнения, вопросы пен-
сионной реформы – одни из са-
мых сложных и острых 2018 года. 
В связи с этим на разных уровнях 
рассматривались направления ра-
боты с пенсионерами – будущими 
и настоящими. К примеру, я при-
нимала участие в работе профиль-

ного комитета Государственной 
Думы по подготовке федерального 
проекта «Старшее поколение», ко-
торый будет работать в рамках ут-
вержденного президентом России 
нацпроекта «Демография».

На уровне Камчатки депутаты 
добились увеличения бюджетных 
расходов на льготное санаторно-
курортное лечение для старшего 
поколения в 2019 году. На эти цели 
будет направлено 56 млн рублей. 
Данных ассигнований хватит, что-
бы оздоровить в профильных орга-
низациях Камчатского края поряд-
ка 700 человек. (...)

Существенным подспорьем для 
пенсионеров, живущих на селе, 
стал закон Камчатского края «О 
мерах социальной поддержки спе-
циалистов, работающих и прожи-
вающих в отдельных населенных 
пунктах Камчатского края, по 

оплате жилых помещений и ком-
мунальных услуг», поправки в ко-
торый были внесены депутатами 
в 2018 году. После вступления за-
кона в силу льготу по оплате ото-
пления на всю жилую площадь, без 
ограничения нормативом, получи-
ли одинокие сельские пенсионеры, 
ранее работавшие в учреждениях 
ветеринарии, социального обслу-
живания, культуры и искусства, 
физической культуры и спорта, 
здравоохранения, фармации, об-
разования. В настоящее время со-
циальную поддержку в рамках дан-
ного закона получают 113 одиноко 
проживающих пенсионеров.

– Какие меры социальной под-
держки материнства и детства 
приняты в 2018 году депутатским 
корпусом Камчатского края?

– Поддержка материнства и дет-
ства – это приоритетное направле-
ние работы социального комитета. 
К примеру, сентябрьская сессия 
краевого парламента внесла из-
менения в региональный закон «О 
краевом материнском (семейном) 
капитале». Сегодня семьи, кото-
рые имеют право на получение 
краевого материнского капита-
ла, могут направить эти средства 
на санаторно-курортное лечение 
детей, на проезд к санаторно-ку-
рортным организациям и обратно, 
на реабилитацию детей за преде-
лами Камчатского края и оплату 
проезда к месту реабилитации для 
ребенка и сопровождающего лица. 
Еще данные средства семьи могут 
использовать на оплату детского 
сада. Также можно не только при-
обретать жилье, но и обменивать 
его в целях улучшения жилищных 

условий, направив материнский 
капитал на доплату при обмене 
квартиры. С 1 января 2019 года ре-
гиональный материнский капитал 
составляет: на 1 ребенка – 120 708 
рублей; на 3 ребенка – 143 643 ру-
бля; на 4 ребенка – 216 068 рублей; 
на 5 ребенка – 287 285 рублей; на 6 
и последующего ребенка – 359 710 
рублей.

В рамках работы комитета в но-
ябре прошло рабочее совещание 
по вопросу «Совершенствование 
нормативного правового регули-
рования обеспечения бесплатным 
питанием обучающихся в обще-
образовательных организациях». 
По его итогам на 22-й сессии были 
приняты изменения в закон Кам-
чатского края «О мерах социальной 
поддержки отдельных категорий 
граждан в период получения ими 
образования в государственных 
и муниципальных образователь-
ных организациях в Камчатском 
крае». Благодаря этому с 1 января 
2019 года школьники льготных ка-
тегорий получают двухразовое го-
рячее питание как в первой, так и 
во второй сменах, вне зависимости 
от посещения групп продленного 
дня. К льготникам относятся дети 
из многодетных и малоимущих се-
мей, из числа КМНС, беженцев и 
вынужденных переселенцев.

Всего в сфере социальной под-
держки граждан, здравоохране-
ния, образования, спорта и моло-
дежной политики за год приняты 
35 законов Камчатского края.

Полный текст интервью читай-
те на сайте Законодательного со-
брания Камчатского края (zaksobr.
kamchatka.ru)

> Итоги <

Социальный вопрос:  
в поисках лучших решений

Валерий Раенко: «Рядом с нами плечом 
к плечу были экологи-общественники»



16–30 января 2019 
№ 1 (5815) 15Информация 1 5

- 

Выходит с марта 1952 года.
№ 1 (5815)

Газета зарегистрирована 
27.08.2008 Управлением  
Федеральной службы по надзору 
в сфере массовых коммуникаций, 
связи и охраны культурного  
наследия по Камчатскому краю. 

Свидетельство ПИ № ТУ 41–00026. 

Учредители:
>  Аппарат губернатора  

и Правительства  
Камчатского края;

>  АО «Рыболовецкое  
предприятие «Акрос»;

> ОАО «Камчатрыбпром»;
> ПАО «Океанрыбфлот».

Издатель:
ООО «Камчатский Край –  
Единая Камчатка».

Адрес издателя: 683038,  
г. Петропавловск-Камчатский,  
Космический пр., д. 3а, 3 этаж,  
оф. 311, 312.

И. о. директора:  
Гончаров Алексей Валерьевич. 

И. о. главного редактора:
Маренин Кирилл Александрович.

Выпускающий редактор:
Маренин Кирилл Александрович.

Рекламный отдел: 

тел. (415-2) 23-41-95,  
e-mail: reklama13.2010@mail.ru

Адрес редакции: 683038,  
г. Петропавловск-Камчатский,  
ул. Лукашевского, д. 5, 3 этаж.
Подписной индекс 51830.
Электронный адрес:  
kam-fisher@yandex.ru.
Тираж 5 000 экз.

Печать офсетная. 
Объем 4 п. л.
Отпечатано: 
Владивостокский филиал  
ООО «Типографии «Комсомольская 
правда», г. Владивосток,  
инд. 690017,  
ул. Героев-Тихоокеанцев, 5а;
тел.: (423) 261-47-16.

Цена свободная.
 
Номер подписан в печать  
15 января 2019 г. 
По графику: 
в 18.00. 
Фактически
в 18.00.

Дата выхода в свет:  16.01.2019 г.

Для лиц старше 16 лет.
В газете использованы  
фотографии фотоагентств 
ИТАР-ТАСС, «Россия сегодня», 
Shutterstock, фотоиллюстрации 
частных авторов.

При перепечатке материалов 
ссылка на газету «Рыбак Камчатки» 
обязательна.
Мнение автора может  
не совпадать с мнением редакции.
За содержание рекламных  
материалов ответственность  
несут рекламодатели.

Следующий номер газеты выйдет  
30 января 2019 г.

©  ООО «Камчатский Край –  
Единая Камчатка», 2019

1 6 +

> Все самое интересное – на сайте rybak.kam-kray.ru <

Летом 1974 
года получаю 
назначение 
старпомом на 
СРТМ 8-411 
(«Пограничник 
Змеев»). Предстоит 
поисковый 
рейс в Западно-
Беринговоморский 
район и далее, 
Анадырский 
залив, Берингов 
пролив, Чукотское 
море на поиски 
сайки (полярной 
тресочки) 

Капитан Иван Емельянович Си-
волап – опытный поисковик, поэто-
му ему поручает Камчатрыбпром 
прописать большой район, где воз-
можны скопления сайки, после хо-
роших уловов этого нового объекта 
СРТМ тралфлота, особенно СРТМ 
«Кедровка» – капитана В.М. Михай-
лова (будущий начальник БРХФ с 
1977 г.).

За 2 дня до отхода на борт СРТМ 
прибывает 3-й помощник капи-
тана, выпускник батумской море-
ходки, стройный жгучий брюнет. 
«Владимир Павлович, – представил-
ся он, затем короткая пауза: – Золо-
тых». Так в тралфлоте появился мо-
лодой штурман Владимир. Балагур, 

верный товарищ и ответственный 
судоводитель. В 1977 году он пере-
ходит на мостик плавбаз. С 1980 г. 
он уже старпом «Орочона», а с 1984 
года – капитан-директор плавбазы 
«Советская Сибирь».

В том первом в 1974 году рейсе 
был случай, когда Владимир Золо-
тых простудился и с большим фу-
рункулом на «неудобном месте» мы 
вынуждены были высадить его в 
поселке Уэлен (южный берег Чукот-
ского моря) в местную больницу. В 
него сразу влюбилось большинство 

медсестричек. Через четыре дня, 
когда мы его забирали на борт, его 
вышел провожать весь персонал 
больницы. Одна сестричка даже не 
смогла сдержать слез. Вот так он, 
несмотря на свой недуг, обаял всех 
и заговорил кавказскими байками.

Он, так же, как и многие, тяжело 
переживал крушение тралфлота. В 
последний раз он в должности ка-
питана ПБ «Маточкин шар», рабо-
тавшей в грузовом варианте, был 
на лососе (восток Камчатки) и опе-
ративно перегружал промысловый 

флот, как это умел только он. В 2000 
году выходит на пенсию и уезжает в 
город Таганрог. 9 декабря 2018 года 
пришла весть от его сестры, что на 
68-м году он покинул этот мир и 
был похоронен в городе Тихорецке. 
Из головы не выходит этот молодой 
обаятельный брюнет, романтик, ка-
питан-директор плавбаз тралфлота, 
полностью посвятивший себя на-
шему рыбацкому делу.

Александр ЯКУНИН  
и группа соратников

Владимир Павлович 
Золотых. Прощальные слова

2019 год начался для Камчатки с тяжелых известий. 5 января, в день своего рождения, от 
острой сердечной недостаточности скончался 

Евгений ЕГОРОВ 
– дорогой для многих камчатцев человек, отдавший служению культуре родного полуостро-
ва 30 лет своей жизни.

Евгений Андреевич Егоров родился в поселке Крутогорово Соболевского района Камчат-
ской области. Получив блестящее образование, в 1967 году он стал основателем первого 
в Корякском автономном округе народного театра в селе Тигиль. С 1968 по 1985 годы он 
являлся главным режиссером театра юного зрителя в Петропавловске-Камчатском, которо-
му было присвоено звание лауреата премии Камчатского комсомола. С 1985 по 1997 годы 
– пройдя стажировку на Центральном телевидении, работал режиссером Камчатской студии 
телевидения.

За 30 лет работы на Камчатке Евгений Андреевич поставил более 100 спектаклей на сце-
нах ТЮЗа, Камчатского областного драматического театра, Камчатского театра кукол. Он блистательно выступал на 
сцене как артист и ведущий, значительна его роль и как режиссера-постановщика массовых городских, областных, 
зональных, всесоюзных мероприятий и фестивальных программ камчатских самодеятельных артистов в Москве, Ха-
баровске, Магадане.

Его профессионализм и энтузиазм способствовали развитию художественного творчества северян, Евгений Андре-
евич постоянно выезжал в разные районы Камчатки, участвовал как артист и режиссер в фестивалях «Город – селу», 
лично дружил с Георгием Поротовым, Владимиром Коянто, артистами ансамблей «Мэнго», «Эльвель». Он помогал про-
ведению Крашенинниковских чтений, был автором и режиссером многих видеофильмов и телепередач о деятелях 
культуры Камчатки.

Евгений Андреевич покинул полуостров и переехал в Тверь в 1997 году, но он неизменно оставался истинным па-
триотом Камчатки, он всем сердцем любил и умел разжигать искренний интерес в окружающих к любым проявле-
ниям самобытной традиционной культуры Камчатки, проявлениям духа ее народов. Уже в Твери он написал книгу 
«Камчатка – родина моя», которая вышла в свет в 2001 году.

Камчатская земля скорбит в эти дни, и с теплотой в сердцах вспоминают Евгения Егорова все, кому посчастливи-
лось быть с ним знакомым. Министерство культуры Камчатского края выражает соболезнования сыну Никите, род-
ным и близким Евгения Андреевича. Светлая память ему и его делу.

В г. Твери скончался
ЕГОРОВ

Евгений Андреевич.
Его смерть – большая потеря для Камчатского края и для камчатского землячества «Гамулы». Евгений 

Андреевич стоял у истоков создания землячества в 1999 году и входил в состав его учредителей. Он принимал самое 
активное участие в организации всех мероприятий землячества, его тверского филиала, сам выступал с концертными 
номерами на пленарных встречах земляков. Особой заслугой Евгения Андреевича является создание им архивных 
материалов по деятельности землячества. Всегда с фотоаппаратом и видеокамерой в руках, он фиксировал проис-
ходившие в землячестве события. Ему удалось создать целую видеотеку, описывающую деятельность организации.

Правление землячества скорбит по поводу смерти одного из создателей организации Евгения Андреевича Егорова 
и выражает соболезнование родным и близким покойного. Память о Евгении Андреевиче сохранится в сердцах его 
земляков.

Правление камчатского землячества «Гамулы»
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– Пока я стоял в пробке, 
успел продать свой автомо-
биль и купить новый побли-
же к светофору.

* * *
– Поздравляю подругу с 

днем рождения: «Детей – по-
слушных, мужа – любящего, 
родителей – здоровых!» «Спа-
сибо. А этих куда девать?»

* * *
Не откладывай на потом 

те дела, о которых можно за-
быть совсем.

* * *
К черной бухгалтерии нас 

приучали со школы, когда го-
ворили: «Один пишем, два в 
уме».

* * *
При проверке документов 

на Измайловском рынке па-
спорт оказался только у щен-
ка английского кокер-спани-
еля.

* * *
Этот удивительный и вол-

нующий момент, когда ты на-
конец решил ответить после 
19 пропущенных вызовов от 
жены.

* * *
– Знакомая угостила моего 

сына яблоком. Он его мол-
ча берет и смотрит на меня. 
«Что нужно тете сказать?» – 
спрашиваю. «А вы его помы-
ли?»

* * *
– Люсь, посоветуй, что по-

смотреть.
– Посмотри, во что ты пре-

вратил мою жизнь.
* * *

Автозамена текста в теле-
фоне исправляет «спасибо» 
на «аванс бы». А вы говорите, 
что машины не умнее людей.

* * *
На черном рынке появи-

лись фальшивые елочные 
игрушки. По виду они насто-
ящие, но радости от них ни-
какой.

* * *
На рынке сидит парень, 

продает рубли по 97 копеек.
Его спрашивают:
– А в чем твоя прибыль?
– Пока не понял, но оборот 

бешеный!
* * *

Жора оплатил коммуналку 
и опустился на несколько по-
зиций в списке Forbes.

> Веселуха <

Адрес: 683000, г. Петропавловск-Камчатский, 11 км, пр. Победы, 79/6.
Тел (факс).: 8(415-2) 490-290, 8-924-685-58-77, 8-924-784-11-98; 

http://www.snabkomplekt41.ru. E-mail: snabkomplekt41@mail.ru.

Организуем общее 
материально-

техническое снабжение

www.snabkomplekt41.ru

• Судовая электрика(светильники, 
лампы)

• Кабель (КГ, КНР, КНРЭ, КМПВЭ)
• Цепи и якоря
• Троса
• РТИ и АТИ
• Протекторы
• Судовые двери
• Электродвигатели от 0,25 кВт 
• Цветной металлопрокат ( н/ж, 

АМГ, бронза, латунь)
• Насосы и сепараторы, ЗИП 

(НЦВ, ЦВС, СЦ-1,5)

Реклама

Тел. 8 -914-024-99-77  
факс: +74152-20-42-74 
E-mail: marinehouse41@mail.ru 

Магазин на рынке Диксон, 5 км
Сайт:  marinehouse41.ru

Реклама Тел. 8-914-024-99-77

Магазин на рынке «Диксон», 5 км
Сайт: marinehouse41.ru

от А до Я
Судовое снабжение 

Компания «Фреон» предлагает к продаже:

Тел./факс 42-43-56; ул. Ленинская, д. 38, офис 115.
Сот. 8-962-217-90-57

Все для ремонта и 
обслуживания бытовых 

и промышленных 
холодильников

• Хладагенты (фреон), холодильные масла, насосы фреоновые,
• Профессиональный рефинструмент,
• Оборудование и материалы для пайки,
• Манометры, термометры, мановакуумметры,
• Течеискатели, электронные весы, гигрометры,
• Линейные компоненты, фильтры и элементы, за-
порная арматура,
• Компрессоры, ресиверы, вентиляторы, 
виброгасители, шланги,
• Сальниковые уплотнения, клапанные 
доски, подшипники,
• Резинотехнические изделия, фторо-
пласт, поливинилформаль, труба мед-
ная, силикагель, кальций хлористый.

Реклама

Фабрика орудий лова –  
ООО «Морское снабжение»

Производство, реализация всех видов канатов, делей, 
наплавов.

Изготовление любых промышленных орудий лова.
Более 15 лет на рынке сетеснастных материалов!

Подробности на сайте: www.moresnab.ru

Тел.: 8 (423-34) 2-43-52, т/ф: 8 (423) 260-48-97; е-mail: moresnab@mail.ru.

РЕКЛАМ
А.

УВАЖАЕМЫЕ РЫБАКИ!
На наплава МС-25, -30, -85

действуют специальные  
СКИДКИ ДО 12%

Оптимус
Лиц. АСД-41-1118 от 08.06.2000 г.

превосходство над расстоянием

Тел.: 29-81-98, 29-87-12.

• Осуществляет пассажирские пере-
возки комфортабельными автобуса-
ми по Камчатскому краю.

• Доставка групп туристов в трудно-
доступные районы Камчатки вахто-
выми автобусами.

Реклама

Продам 2-комнатную квартиру 

с. Мильково, ул. Томская, 7.  
Окна ПВХ, балкон расширен-

ный, остеклен, ПВХ,  встроенный 
шкаф с зеркалами, прихожая, 

кухня. Цена 1,7 млн руб.
Тел. 8-900-436-15-95.

Реклама

Реклама

Присоединяйся!

ИЩИТЕ 
НАС НА 

«ФЕЙСБУКЕ»

Группа 
«Камчатка 
навсегда!»:  

Нас уже более 
16 тысяч

Реклама


